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附件三 



 

1. 緣起與準備 

    要說起申請交換生的緣起，可以說是從韓國教會來台灣宣教說起吧，因為在我部落的教會近

幾年起，都會有韓國教會來宣教，給的感動是難以言喻的，不論是做事的態度與精神，或是在信仰

上的專一與勇氣，都是燃起我想要去韓國的原因。申請之後，準備過程也是讓我很緊張又害怕，人

生中第一次的出國，第一次留學，第一次出遠門，有好多的作業過程以及文件處理都是第一次，不

過還是感謝主，在面試當中給了我勇氣，明確了說出了自己的方向，然後在學校所修習的韓文課程，

也讓自己具備了基礎韓文；公布率取結果之後，也很開心的策畫要出國的準備，跟家人依依不捨的

說再見之後，開始在韓國另一個學習的旅程。 

2. 研修學校簡介及學業篇 

    我所研修的學校是韓國韓世大學，是一所基督教的大學，是趙鏞基牧師所創立的學校，在學

校中有很多的外國學生，尤其是來自中國的學生。在韓世大學中有研修大學課程和韓語學堂的課

程。在大學課程中，訓練自己韓文的聽、說、讀的能力，在我們修習的教養課程中，有一個韓國李

老師，特別的照顧我們，當我們對課堂上有不懂的地方、或者對與重要考試不確定時，總是把我們

當成自己的小孩一樣照顧，還會帶我們去吃飯，跟我們聊聊在學校中的生活，以及對未來的看法和

他之前在台灣留學的生活，是一位非常親切的老師。 

    那在韓語學堂的學習生活，是特別的幸褔又辛苦的時光，韓語學堂是採小班制，分一級到六級，

因為在韓語學堂裡有來自別國的學生來學習韓語，老師們又親切有趣，讓我們在學習不會感到覺得

沉重的負擔感，而且韓語學堂每一季都會辦兩次的文化體驗，讓我們對韓國的文化，以及四季分明

的景色感到讚嘆，還會辦運動會、新年賀歲活動，讓大家不僅僅只是在課堂上坐在椅子上讀書讀書，

也會讓每個班的同學們有上台表演的機會，讓大家更認識大家。那在韓語學堂的考試，有聽、說、

讀、寫作，還要準備一個 5~10的小報告，以及跟老師一對一的面試訪談，讓自己可以在面對韓國

的朋友時，能克服自己的恐懼感，能更流利地和韓國人交談對話。不只是在學業上的教導，國際交

流院的姊姊們和韓語學堂的老師們，以及在宿舍一起住的姐姐們，都會關心我們的學習狀況和生活

情形，當我們有問題或難以解決的事情時，或者在韓文有不懂的地方，都會給我們建議和解決方式，

讓我們學習更多以及認識更多的朋友。 

3. 國外研修之課程學習 

    在學校雖然沒有參加甚麼社團活動，但是有跟韓語學堂的同學們，一起去練舞、跑步、打球，

還有一起去找韓國的小法國村，去做一個課堂上的報告，還有去光化門廣場一起去看 2014年世界 

盃足球賽，一起幫韓國隊加油，一起做手作剉冰，分給韓語學堂的每位老師享用等。在韓語學堂中，

認識了不同國家的朋友，來自中國、烏克蘭、泰國、越南、日本等，認識他們之後，發現每一個人

都是有夢想和理想的，每個人來的原因都不盡相同，有的是因為要讀神學，有的說想要當外交官，

有的是想要在韓國找到一個好工作，在課堂上，同學們都會發表他們對自己未來的規劃及想法，和

以前的生活跟家人，尤其是越南的同學們，他們是半工半讀，每天都是做了大夜班然後接著上韓語

學堂的課，這完完全全打翻我對越南人的印象，或許是他們這樣的努力，讓我對自己的未來有了更

多的改變及看法，而且他們都還很年輕呢。 

    不只是跟韓語學堂的朋友們一起，從台灣一起來到韓國的台灣同學們，更是我的精神夥伴和冒

險同伴，我們一起去了好多地方，我們去東海看日出、北村韓屋村、一起去吃網路上有名的韓國美

食、有名的電視節目拍攝地點、有名的旅遊景點，有時候在地鐵站看到台灣旅遊的廣告都會拍起來，



因為很想念家鄉。 

    因為宿舍的一位中國姊姊介紹我們去教會，我們就去了一間在安養的新中央長老教會中文部，

是一個很窩心的大家庭，雖然就只有我跟另一個台灣的朋友是台灣人而已，可是他們都把我們照顧

的無微不至，有便宜的東西、有好康的資訊都會告訴我們，也會支援我們在生活上的糧食，並未我

們代禱在韓國的學業和生活上平平安安的，感謝主，雖然這年韓國發生了好多交通事故，但是主一

職帶領我們回宿舍的路上都平平安安的。 

4. 國外研修之日常生活 

    學校的交通我覺得還算便利的，前面有公車站，隔壁就有地鐵站，雖然出去買生活用品和要

吃的要走一段路，走久了就習慣了當運動，而且學生餐廳有提供午餐和晚餐，其實也不太需要出門

去買吃的，而且學生餐廳有提供韓式和日式的選擇，如果都不喜歡，也有拉麵和便利店可以選擇，

餐廳內也有咖啡廳，吃完就可以喝杯咖啡解解渴。剛住進宿舍的時候，是完全沒有冷氣的狀態，是

有點失望和小生氣，然後冬天的時候，有時候地熱會故障，就是需要修改的地方就是了。飲食方面，

真的是練習練習又練習，才練得一身吃辣的功夫啊，因為我本身一個完完全全不碰辣的人，連黑胡

椒都不碰的呢，但是來了這邊之後，人在江湖身不由己以及入境隨俗的因素，當然還有想要嘗嘗美

食的機會不想錯過，開始練習吃辣，果然皇天不負苦心人，韓國的美食真的是一吃難忘阿! 

5. 費用篇 

    在韓國的物價很高，所以第一學期的伙食費就花了蠻多的，還好第二學期之後，學校提供免

費的學生餐廳的飯票，讓我們伙食費省了三十幾萬，然後周末會去教會做禮拜，教會也會提供食物

及麵包，也是讓我們減輕了負擔。學校方面，有韓語學堂的學費跟文化體驗費，還有學校宿舍費用

及牛奶費，除此之外，其他支出是能省則省，雖然有時候不小心太開心就把一個月的零用錢花光了，

教會送的米，總是我們的救星，因為之前的學姊有留電鍋給我們，讓我們可以作飯配泡菜吃，解決

了一餐。 

6. 感想與建議 

    這次去韓國交換生的經驗，對我來說真的是難有可貴的人生體驗，雖然出發前是很害怕又緊

張的感覺，甚至是恐懼，但是覺得這是一個可以讓自己學習獨立長大的機會，也是一個能讓自己出

去看看外面世界以及認識其他國家的民俗文化，藉由這次的學習，對於家人、未來、工作甚至是自

己的個性都會有更多的改變或是有更多的認知，尤其是對於家人，會更能體諒他們的愛及努力，以

至於自己會更珍惜與他們再一起的時間。學校方面，我對於宿舍管理以及國際交流院這兩個部分有

一些建議。 

    宿舍管理，我覺得在管理上以及房間分配上讓我覺得我是外國人，本來以為來住學校宿舍，可

能會跟韓國同學一起住，然後就可以跟他一起練習韓文，沒想到韓國人跟外國人是要分開住的，為

什麼這麼說是因為，宿舍的韓國學生好像不太喜歡外國學生，而且每當學期結束後或學期開始前，

都要搬一次房間，問了管理員說為什麼要做這樣沒有效率的事情，也只回了這是規定。還有在修繕

問題這方面，是最沒有效率又拖時間的大問題，像是有一次冬天冷到零下 10度，結果我們新搬進

去的房間，地熱壞掉，我們就這樣冷到隔天早上；另外，像是夏天的時候，冷氣機大漏水，結果拖

了一個月管理員才叫工友來修理，害我整個書桌都是水，還用垃圾桶接水。 

    國際交流院的話，可能是人手不足的關係，因為我們剛來的時候，是之前的學姊教我們怎麼坐

地鐵，學校附近有甚麼好吃的，生活用品可以去哪裡買，公車站要怎麼搭，地鐵站要怎麼搭、地鐵

車站地圖要怎麼看，怎麼辦手機預付卡，怎麼辦銀行戶頭，選課的話哪個課會比較好，或者老師教



得好不好或親不親切…等，我們都是經由之前交換生的學姐或在宿舍一起住的中國姐姐，以及上網

找資料才知道的，雖然很累但是自己慢慢得知這些手續之後，也是很另類的經驗和學習方法，但是

我希望至少基本的大眾交通工具利用、生活機能、學校的選課資訊，能夠提供給交換生知道，使他

們能夠快速地融入韓國的學習生活。 

    在韓國不論開心地或傷心的事情，都是我珍貴的人生經驗，雖然只待一年，可是其中的改變，

足夠我去規劃我接下來要準備的一切，感謝學校的綠取資格，也感謝主的保佑。 

 

 


